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Доброе утро, рад всех приветствовать на августовской конференции. Вначале 

хотел выразить слова благодарности за ваш труд. Действительно, нагрузки только 

растут, я это вижу, на педагогов, и, действительно, вы очень ответственно 

подходите к своей работе, к очень важной работе педагога в нашей Ивановской 

области.  

Я в целом считаю, что в нашем регионе должны быть созданы все условия 

для развития личности и здесь главную роль играет, конечно, система образования, 

причем вся система, не только школа – начиная с детского сада, заканчивая высшим 

образованием, заканчивая научными разработками.  

Нам с вами кое-что за эти годы вместе удалось сделать. Вы знаете, что с 1 

января 2023 года у нас полностью ликвидирована очередность в детские сады для 

детей в возрасте от 1,5 лет. Напомню, еще в 2019 году была очередь в почти две 

тысячи человек, теперь эта проблема наконец-то решена. Этого удалось достичь, в 

том числе, за счет строительства новых детских садов. Мы построили с вами за 5 лет 

12 новых детских садов, все они сейчас успешно работают. Но вы знаете, что 

большинство наших детских садов – это все-таки старые здания, находятся они, 

откровенно говоря, в печальном состоянии, поэтому мы начали с вами программу 

преображения детских садов, которые находятся в старых зданиях, начали в 

прошлом году. Всего, я готов вам доложить, за два года в 2022-2023-м какие-то сады 

уже отремонтировали, в каких-то завершаются работы – свыше 150 детских садов 

мы отремонтировали за два года. Сразу скажу, мы не успокоимся, пока не дойдем до 

каждого детского сада – это, безусловно, так. Речь идет, тут надо оговориться, речь 

идет не о полном ремонте, естественно, детского сада, а о решении таких острых 

проблем: где-то это текущие крыши, где-то это отсутствие нормальных окон, где-то 

проблемы с электрикой, где-то с канализацией. Вот таких проблем в регионе быть 

не должно, поэтому не успокоимся, пока их не решим. Вы знаете, что в 2021 году в 

20 детских садах установлены современные спортивно-игровые площадки. 

Школы, здесь особое внимание, наверное, городу Иваново, где 

действительно 30 лет Иваново не стоилось ни одной школы. Когда Владимир 

Владимирович [Путин] к нам приезжал 2020 году, удивился этому факту, я, честно 

говоря, тоже ему удивился, когда приехал в область. Мы с вами эту страницу 

перевернули и, начиная с позапрошлого года, вводим по одной школе в год. 30 лет 



вообще не было [строительства школ], а сейчас - по одной школе в год. Очередную 

школу завершаем в этом году. Но вы знаете, достроили мы и школы, которые были 

недостроями в Каминском и в Савино.  

За пять лет в 127 школах созданы «Точки роста» – это центры цифрового, 

технического, гуманитарного профилей. Всего, получается, что 38 тысяч 

школьников смогли воспользоваться этими центрами. В 85 процентах школ 

полностью обновлены компьютерные классы, более чем в половине школ 

отремонтированы спортивные залы и пришкольные спортивные площадки. Эта 

программа, безусловно, должна продолжаться.  

Для села важный вопрос был – школьные автобусы, вы помните. Сейчас у 

нас на 1 января 2023 года, впервые за многие годы, мы с вами вообще не видели 

автобусов со сроком эксплуатации более 10 лет. То есть с автобусами навели все-

таки порядок.  

Вы знаете, что в этом году, это было ваше предложение, с 1 сентября в 11 

школах региона начинают работу профильные инженерные классы с углубленным 

изучением физики, математики, информатики. Действительно, те вызовы, которые 

стоят перед нашей страной, требуют совершенно другого, более глубокого 

отношения к подготовке именно инженерных кадров. Надо начинать, безусловно, со 

школы. Классы эти заработают, начнется работа с того, что ребятам будут 

рассказывать теорию. Но согласитесь, теория – это хорошо, но ее надо подкреплять 

практикой. В этой связи мы приняли решение о дооснащении уже в этом году всех 

этих инженерных классов необходимым учебно-лабораторным оборудованием. 

Надеюсь, это будет сделано в срок.  

Переходя к дополнительному образованию, мы с вами находимся в центре 

одаренных детей «Солярис», я котел чуть о нем рассказать. Наш центр работает 

несколько по-другому, чем аналогичные центры в стране. Я думаю, что вы меня 

поддержите: дети должны сюда попадать разные. Да, кто-то уже в детском возрасте, 

как говорится, будучи ребенком, демонстрирует уверенный результат, побеждает в 

олимпиадах, а у кого-то это пока не получается, но талант точно есть. У нас все дети 

талантливые! Наша с вами задача просто эти таланты раскрыть. И я считаю, что в 

этот центр должны попадать разные дети и проходить здесь программы. Главным 

фактором должна быть тяга к знаниям, вот это должно быть ключевым, а не 

результаты. Результаты, знаете, многие ученые говорят, что гении - среди 

троечников. Я не призываю учиться на тройки, упаси Господь, но часто так 

получается. Все дети, кто тянутся к знаниям, особенно к естественным наукам, 

должны попадать в центр «Солярис», и это моя позиция, за этим буду обязательно 

следить. Ну, и надеюсь, что у вас была возможность посмотреть, а если нет, то 

проведите обязательно экскурсию, чтоб показать, как этот центр работает. Как 

говорят наши некоторые молодые ученые, местами даже завидуют тому 



оборудованию, не во всяком вузе есть такое оборудование, которое есть в этом 

прекрасном центре.       

Что касается среднего профобразования, вы знаете, сейчас возрождается 

промышленность и, в том числе, наш регион не исключение. Я уже говорил, 

крупнейшим налогоплательщиком региона стало предприятие машиностроения. 

Кстати говоря, буквально недавно мне руководитель этого предприятия сказал, что 

по определенной номенклатуре продукции предприятие вошло в пятерку 

производителей в мире. Не просто стало лидером у нас в регионе, не просто в 

стране, а уже является одним из лидирующих в мире. Спрос на эти профессии 

большой, требуется подготовка кадров. В этой связи  наши колледжи стали гораздо 

теснее работать с предприятиями – это очень-очень хорошо. Речь не только о 

машиностроении, но и о предприятиях легкой промышленности. Так, на базе 

Шуйского многопрофильного и Ивановского политехнического колледжа созданы 

центры по подготовке квалифицированных кадров для предприятий легкой 

промышленности. И действует так называемая программа «Профессионалитет», 

проще говоря, программа, сокращенная на год по подготовке рабочих кадров, это 

очень важно. Кстати говоря, я имел возможность познакомиться с оборудованием в 

колледжах – оно абсолютно достойное, точно такое же оборудование, которое стоит 

на современных предприятиях легкой промышленности. 

Теперь несколько слов хотел сказать о самом важном – о педагогах. 

Действительно, ваш труд очень важен. Помните этот известный фильм «Ирония 

судьбы…», где главный герой спорит, кто важнее – врач или педагог. Оба, конечно, 

важны, но учитывая те задачи, которые стоят, я считаю, что ближайшие годы 

образование должно быть при пристальном нашем внимании и поддержке. В этой 

связи в Год педагога, и мы со многими педагогами общались [на эту тему], есть 

предложение ввести несколько мер поддержки. Вы знаете, что бюджетные 

возможности Ивановской области ограничены, но, тем не менее, такие меры, я 

считаю, надо принять.  

Во-первых, на этот год до 50 человек увеличить количество учителей, 

которые награждаются званием Почетный работник образования Ивановской 

области, ранее их было 10. С введением выплаты каждому, кто будет награжден в 

этом году, в размере 30 тысяч рублей. Второе. Вы знаете, что результат надо, 

конечно же, поощрять, многие наши педагоги-наставники добиваются того, что дети 

побеждают во всероссийских олимпиадах школьников. У нас есть сейчас меры 

поощрения для педагогов-наставников победителей, призеров таких олимпиад. 

Предлагаю увеличить выплату с 50 тысяч до 100 тысяч рублей таким педагогам. 

Кроме того, все-таки всероссийские олимпиады это важно, но вы знаете, что есть и 

другие олимпиады, иные конкурсы, перечень таких конкурсов и олимпиад 

утверждается Министерством просвещения России. Я считаю, что это тоже 



результат, тоже достойный результат, если дети побеждают в таких конкурсах. Надо 

это поощрять, поэтому таким педагогам предлагаю установить выплату 30 тысяч 

рублей за такого победившего участника. Кроме того, вы знаете, что Президентом 

Российской Федерации было принято решение об установлении выплаты в размере 

5 тысяч рублей классным руководителям. Действительно, сегодня, я это знаю, со 

многими учителями общаюсь, у классного руководителя совершенно другая 

нагрузка, чем она была в годы, когда я учился в школе: надо быть на связи 

постоянно, у родителей много требований. Я думаю, что вы понимаете, о чем идет 

речь. Считаю, что классным руководителям в школах и кураторам групп в 

колледжах надо установить дополнительно к 5 тысячам рублей президентским 3 

тысячи региональную выплату ежемесячно.      

Я понимаю, что, наверное, этого недостаточно, понимаю и  вижу, что 

педагоги у нас живут трудно, откровенно говоря, трудно, потому что в экономике 

мы понимаем, о чем идет речь, у вас у всех есть знакомые, которые работают в 

частном секторе, на предприятиях – там зарплаты растут, все это знают. И растут 

они серьезно достаточно. А педагоги у нас по-прежнему, я вижу это, получают мало. 

Но я считаю, что эти меры - определенное подспорье для педагогов.  

И еще раз говорю, вся линейка образования, начиная от дошкольного кончая 

высшим образованием, будет обязательно в сфере моего личного внимания. Я 

действительно считаю, что это главный фактор создания условий для развития 

личности в Ивановской области, а это наша общая задача. Спасибо!              

<…>           

Станислав Воскресенский о предложении секретаря регионального 

отделения «Единой России» Сергея Низова выплатить учителям Ивановской 

области к началу учебного года 10 тысяч рублей: Действительно, вы правы, не 

только детей надо собрать в школу, но и учителя тоже. Это хорошая мера, но что я 

предлагаю сделать.  И считаю это очень важным. Во-первых, если мы ее делаем, я 

предлагаю сделать ее ежегодной. А второе: в таком же положении педагоги 

колледжей, педагоги детских садов, педагоги и дополнительного образования. Если 

мы ее устанавливаем, то чтобы она распространялась и на эти категории педагогов 

тоже. И еще раз подчеркиваю, что выплата должна быть каждый год. Это не разовая 

выплата, а каждый год вот так стараться к 1 сентября или хотя бы в первую неделю 

сентября действительно педагогов поддержать.     

 

 


